

La biblioteca ermuarra estabiliza por primera vez el número de visitas

Se estabiliza el número de visitas a la biblioteca municipal de Ermua. Una media de 350 visitas cada día, el año pasado, reflejan esta tendencia a la estabilidad del servicio ermuarra. Esto contrasta con los datos registrados en campañas precedentes, ya que se evidenciaba una tendencia muy fuerte y crecimiento en casi todos los indicadores. De hecho, la biblioteca ha ido registrando en los últimos años una serie de hitos que han ido repercutiendo en un crecimiento sistemático en todos los sentidos: desde el Premio Nacional de dinamización Lectora conseguido en 2005 hasta el afianzamiento de Internet en la red wifi o la dotación de ordenadores portátiles, la Certificación ISO 9001 conseguida en el año 2010 y la organización y puesta en marcha de la Colección Local, entre otros.

Se puede decir que en los últimos años ha alcanzado su techo de crecimiento, teniendo en cuenta el estancamiento de la población a la que atiende, de la progresiva disminución del presupuesto y de los cambios estructurales que están viviendo todas las bibliotecas.

Si se comparan los datos de la biblioteca ermuarra con los datos del resto de la Red de Lectura Pública de Euskadi y del Estado se comprueba que los indicadores generales continúan siendo muy favorables al servicio local.

Mientras las bibliotecas del Estado contaban en 2010 con una media de 2,3 visitas por habitantes y en Euskadi 2,9, en Ermua eran 6,8 visitas, que en 2012 han pasado a ser 5,4 visitas por habitante, aunque se tiende a que haya un estancamiento en estos números.

De hecho, las responsables de la biblioteca municipal aclaran en su informe anual de 2012 que «la mayor parte de bibliotecas con una trayectoria más dilatada en el tiempo están viviendo una situación parecida y sólo aquellas que tenían margen de crecimiento, bien porque han mejorado recientemente sus instalaciones o porque han comenzado a implementar servicios que la mayoría de las bibliotecas ya venían desarrollando, ven crecer sus indicadores».

Atenta a los cambios

También hay que tener en cuenta que la biblioteca ermuarra cuenta con un amplio reconocimiento tanto por parte de la población, como de otros servicios e instituciones. Es uno de los servicios de referencia local que cuenta con una alta tasa de utilización.

El porcentaje de población inscrita de media en las bibliotecas españolas en 2010 era del 28,8%, el de Euskadi del 32,9% y en la villa se registraba entonces un 52% y en 2012 un 54%.

No obstante en este servicio son conscientes de que existen cambios sociales «y las bibliotecas no son ajenas a esta situación. Al contrario los sufren antes que otros servicios, porque es en ella donde coinciden sectores más diversos de población». Por ello sus responsables entienden que «esto nos obliga a observar con atención y someter los servicios que ofrecemos a continua revisión y cambio», reflexionan.